

10 CÉNTIMOS

El Día de Cuenca

FRANQUEO CONCERTADO

Julián Velasco de Toledo DIRECTOR
Joaquín Velasco de Toledo ADMINISTRADOR

PERIODICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

Subscripción
Capital. 1,00 pts. mes.
Prensa. 0,25 > trimestre
PAGO ADELANTADO.
Anuncios y reclamos según tarifa

Se publica los martes y viernes

— Telegramas: DIA. Redacción, Administración y Talleres: COLON, 12. Teléfono núm. 12. —

Tercio de extranjeros (LEGION EXTRANJERA)

¡ESPAÑOLES! ¡EXTRANJEROS!
Venid al Tercio de extranjeros, que defiende el honor y territorio nacionales.
Se abre un enganche por la duración de la guerra. Premio, 300 pesetas.
Sigue abierto el enganche por cuatro y cinco años, con 500 y 700 pesetas de premio, respectivamente.
En el Gobierno militar podéis inscribiros. No se exige documentación alguna.
El Tercio extranjero es un Cuerpo ya glorioso.

Hidráulica Conquense

Mosaicos para Pavimentaciones Modernas

Asamblea magna de agricultores

«Reunidos hoy magna asamblea labradores todos pueblos de este partido, acordaron telegrafiar a Ud. para que haga pública en su periódico la enérgica protesta que elevamos ante ministros Fomento y Hacienda y al gobernador civil de la provincia contra introducción trigos extranjeros que origina despreciación enorme trigo español, lo que dadas circunstancias actuales causa total ruina agricultores españoles, rogando ministros resuelvan con urgencia cuestión importación trigos extranjeros sin perjuicio para productores españoles. Nombrose Junta labradores para tomar acuerdos urgentes necesarios y radicales propios defender vida productores trigo. Los ánimos de la comarca se hallan excitadísimos, y reina gran alarma. Muchas gracias. Por la asamblea, Ricardo González.»

Con el mejor agrado, reproducimos en nuestras humildes columnas, siempre hospitalarias y vibrantes a las campañas justas, el anterior despacho telegráfico que nos dispensa inmerecida atención. La actitud noblemente rebelde de esa comarca agrícola, levantando su enérgica voz en tan críticos momentos, por estar sobre el tapete gubernamental la norma a seguir en la revisión arancelaria, abrirá los ojos a los que sesteen pacíficamente y congregará torrentes de voluntades lesionadas por la intermitente introducción al mercado nacional de trigos extranjeros, con honda despreciación en los precios de dicho cereal, del que tenemos los graneros rebosantes para asegurar el consumo con sobrada abundancia.

Por noticias particulares sabemos que el digno presidente del Consejo Provincial de Agricultura D. Salvador Baujista, en nombre de los agricultores todos de tan importante entidad, se ha dirigido al Gobierno, apoyando las razonadas peticiones de los asambleístas del partido de Belmonte, e insistir en sus compañeros de provincias para que sea recargado el arancel en 5 pesetas por 100 kilos, caso de no poder llegar a total supresión de la entrada de trigos argentinos.

Los diputados provinciales señores Ortíz y Mendizábal, por sus respectivos distritos, Motilla y Tarancón, se han adherido a los acuerdos de dicha asamblea y cooperarán eficazmente al buen éxito de la empresa, merecedora del mayor entusiasmo de todos.

Nosotros, en constante expectativa quedamos, para dar la voz de alarma, si preciso fuese, de ser desoidos por el actual Gabinete el clamoreo general de las gentes del campo, que hartamente sumisa y agobiada solicita que se le atienda alguna vez, como merece, en bien del país.

El Gurugú y el castigo

El Gurugú es la defensa natural de Melilla. Cierra la entrada de la plaza, domina las lomas que entre ésta y aquél se interponen, domina también los territorios de Benisicar, de Benibugafar, de Benisidol y de Benibulfir. Se alza en el centro de estas cábilas y en sus estribaciones viven las cábilas de Mazuza, de Frajana y de Mezquita.

A la vista de aquel enorme macizo montañoso, no se comprende sin dominarlo la seguridad de Melilla.

El Gurugú es una fortaleza natural inexpugnable. Estableciéndose en él algunas posiciones artilladas no serían posibles las dolorosas pérdidas que hemos sufrido hasta llegar a conquistarlo por segunda vez.

No parece sino que la primera conquista del Gurugú fue cosa fácil cuando lo abandonamos conociendo la doblez de las gentes del Rif, su espíritu de rapiña, su condición guerrera, su aversión al mundo civilizado y su crueldad terrible.

Los bárbaros sacrificios de nuestros compatriotas en Nador y las traidoras agresiones que a favor de las sinuosidades del terreno realizaron los moros rebeldes causan-

donos innumerables bajas en los convoyes, no hubieran acontecido, estando ocupados por nuestras tropas los puntos estratégicos de aquel siniestro monte.

El dominio del Gurugú aseguraría el aprovechamiento de las posiciones que en él se establecieron, porque el enemigo no se atrevería a ponerse entre los fuegos de la plaza y del Gurugú, ni podría llegar en concentraciones a hostilizarlos, sin ser batido desastrosamente para él.

De esperar es que no sea nuevamente abandonado a la traición de los indígenas aquel macizo orográfico, de valor estratégico impudérable.

La toma del Gurugú no ha sido posible sino después de los trágicos y repetidos combates de Casabona y de Tizza y de las batallas de Nador y de Atlaten con otras premonitórias acciones de guerra que si constituyeron gloriosos triunfos del ejército fueron también sangriento tributo de España rendido por su decoro y por la civilización.

La toma del Gurugú consagra y eleva el prestigio del general ilustre que dirige las operaciones, da relieve a la pericia y al valor de los generales a sus órdenes e inspira el halagador sentimiento de hallarse reconstituida la fuerza militar de la patria.

No ha sido esteril la sangre vertida, ni se han perdido los sacrificios de la nación.

¡Días de júbilo y días de alborozo los que vendrán, porque traerán la reparación posible de la derrota de julio y de los viles asesinatos que la ferocidad de los rifles prodigó entre los defensores de Annual, de Monte Arruit, de Zelúan y de Nador!

España confía en un ejemplar castigo de los moros traidores y de sus hechos vandálicos. La opinión española no cree en la sinceridad de las sumisiones que ahora abundan, ni a cambio de formales promesas puede ceder la ejemplaridad del castigo.

La opinión española no admite más protestas de amistad que las garantizadas por el desarme, por la devolución de todo lo que las huestes de Abd-el-Krim nos han robado, por el pago de fuertes multas, por la entrega incondicional de los que mandaron y ejecutaron la matanza de los prisioneros y por la rendición de los jefes de las cábilas para juzgarlos su marisimamente como traidores.

España no quiere saber ahora nada de la amistad de los rebeldes, porque los criminosos hechos de su rebeldía no se pueden sancionar con el perdón, ni el sacrificio de diez o doce mil soldados se puede pagar con el sacrificio de cien terneros y cien borregos.

Hay que dar otra

Si señores, hay que repartir sin dilación los papeles de otra nueva comedia, entre las lindas actrices y simpáticos muchachos que supieron ganar tantos éxitos en la última función teatral a beneficio de la Cruz Roja. ¿No les parece? Porque mucho público se quedó sin billetes y el otro medio deseoso de que no sea una sola vez.

A propósito. Dice un aforismo muy español que «siempre cae la mancha en el mejor paño» y así fué y que lo sentimos. En la revista que de tal velada hicimos se escabulló el nombre de Pilar B-rambio, la cual interpretó con gran suficiencia escénica el difícil papel de «Vicenta» y vistió tan propiamente el gracioso personaje que no hemos olvidado aún las medias de coloricos.

Conque manos a la obra, que más les agrada y ahí les esperan los damnificados pobres de Motilla que agradecerán su delicada generosidad.

El cuarto vacío

Don Enrique Hirón Jareño, tenía reservada una habitación en casa de Miguel Martínez Escrbano, que habitaba durante sus estancias en San Clemente y que amuebló por su cuenta. Durante su ausencia notó que le habían hurtado gran cantidad de ropas y objetos de su servicio sospechando fuesen los autores del robo sus patronos.

Y efectivamente, la Guardia civil halló en otra pieza de la casa todo lo robado, que asciende a varios miles de pesetas, siendo detenido el aprovechado matrimonio.

SU ALTEZA EN TARANCON

Para recibir a la infanta doña Paz, que en unión de su esposo llegaron en automóvil desde Madrid, que pasarán varios días en sus posesiones de Saclices, llegaron a Tarancón el Gobernador civil D. José Camaña y el teniente coronel de la Guardia civil, los cuales, con las autoridades locales que salieron a recibirlos, cumplieron a los miembros de la Real familia.

Durante su breve estancia en la taranconense ciudad, fueron aclamados por el vecindario que les rodeaba.

¿Y por qué no barracones?

Escasos Ayuntamientos quedan en la provincia por remitir lo recaudado para la colecta en favor de los soldados conquenses, que valientemente se comportan en tierras del Rif. La suscripción finaliza ya y por cierto con una suma cuantiosa que debemos invertir lo antes posible, fructíferamente y a gusto de todos. Ante todo ahí funciona una respetable junta de las altas autoridades locales, a cuya responsabilidad queda tan delicado asunto, como es la adecuada inversión de los fondos allegados.

Debemos huir por nuestra parte de secundar iniciativas de otros, nada de aeroplanos, algibes, camiones, ni ametralladoras. El soldado en campaña necesita comodidad. La prensa, en previsión de la dureza invernal, solicita abrigo para los pobres chicos, impermeables contra la crudeza de las lluvias, siquiera barracónes para que no duerman en el ingrato suelo.

En Cuenca, ya se están construyendo algunos de ellos a destajo, por contratistas del ejército. ¿Por qué no invertir ese dinero que dió Cuenca, en cosas de Cuenca, tan necesarias para el ejército y que éste y el Gobierno agradecerían?

¿Qué les parece a los madereros la idea de la inversión de los 20 mil duros? Los señores de la Junta, si nos leyeren, tienen la palabra.

Cartas de Melilla

Sr. director de EL DIA DE CUENCA.
Muy señor mío y de toda mi consideración.
Perdone me dirija en este sentido; pero resulta, que soy hijo de esa provincia y siempre lector de su digno y moral periódico.

Me encuentro en estas tierras africanas, hace veinte meses y sin la menor noticia de mi querida provincia; hace unos días lei en la prensa que en ésta se publica la catástrofe y fatal desgracia ocurrida en Motilla y hasta en el pueblo natal (Almodóvar del Pinar), que nos ha llenado de tristeza a todos los melillanos.

Aprovecho también ocasión para decirle que he visto por uno de sus números la cantidad con que esa nuestra provincia está contribuyendo a beneficio de los soldados conquenses que en estas tierras luchamos para vencer, y más que para esto, para vengar la muerte de nuestros queridos hermanos, que supieron morir heroica y gloriosamente, defendiendo nuestra bandera.

Agradeceré, pues, que cuando crea conveniente y en uno de sus números, haga extenso mi agradecimiento por la humanitaria obra que se han propuesto llevar a cabo en tan propia ocasión, pues mis deseos serían ser, un Pérez Galdós o un Castelar, para por medio de un articulillo hacérselos saber; pero como mi inteligencia no llega a esto, recurro a usted para que en mi nombre lo haga.

Perdone y reciba un cariñoso saludo de su paisano *Mónico Martínez Monedero* Dirección Comandancia de Ingenieros, «Compañía Telégrafos Red».

Melilla, 14 octubre 1921.

EL PROBLEMA DE MARRUECOS

Hora es ya de que se acuerde el plan a seguir en Africa, pero por desgracia no tendremos esa dicha, sino que quedarán las cosas en el mismo estado, hasta que vuelva a ocurrir otra horrorosa hecatombe y tengamos que lamentar nuevas desgracias. Esto es verdaderamente imperdonable y el país debe oponerse terminantemente, no consintiendo por más tiempo el que prevalezca una política tan desastrosa y suicida.

Si los Gobiernos rigieran sus

Teatro Principal

El miércoles 19, Debut de la Compañía del INFANTA ISABEL QUE DIRIGE EL PRIMER ACTOR PEDRO SEPÚLVEDA

en la que figuran Mariano Asquerino, primer actor de la Comedia; Riquelme, ya aplaudido de este público en la Compañía de la Cobeña; Alfredo Alaiz, primer actor de carácter del Español; Eloísa Muro, primeru actriz del teatro Lara; Dolores Cortés, duma de carácter de la Comedia

Única compañía en España que lleva decorado, muebles y guardarropa de su propiedad

Obra de Debut: ALFONSO XII-13

Comedia estrenada por dicha Compañía en el INFANTA ISABEL de Madrid

destinos con el necesario acierto, justo y lógico sería depositar en ellos toda nuestra confianza, pero demostrado está que el Parlamento español desde un principio, mostró un lamentable desacuerdo en la conducta a seguir, y por consiguiente lo único que merece, por parte del país, es una formidable y dura oposición. Hay desaciertos que no merecen perdón y éste es uno de ellos; pues si las consecuencias las sufrieran los desacertados, bien estaría, pero por desgracia no sucede así, sino precisamente todo lo contrario; esas consecuencias las sufren hoy por un lado miles de hogares, cuyos hijos, que eran el sostén de ellos, han muerto alevosamente.

Sin embargo, de todo esto y pesar de las irreparables pérdidas que por todos conceptos ha sufrido la Nación, tenemos todavía la desgracia de poder decir *Suma y sigue*. Olvidados los pasados y tratemos de evitar surjan nuevos acontecimientos. Para ello es preciso, en primer lugar, la desaparición de todos los moros adictos a España; este es el disparate mayor que puede darse teniendo la completa seguridad de que cometerán otro acto de infidelidad en la primera ocasión que se presente. Bien está sean amparados cuantos soliciten amistad, dedicándolos a trabajos útiles y necesarios, pero nunca proveerlos de armamento ni llevarlos al campo de batalla; porque esto además de ser como queda dicho un solemne disparate, es también cometer un acto verdaderamente inhumano, impropio desde luego en personas civilizadas.

¿Qué haríamos nosotros si nos obligasen a pelear contra nuestra propia sangre? Se concibe pues y nada de particular tiene que los rifelinos accedan y se presten a ello, teniendo en cuenta el estado de incultura y salvajismo en que viven, pero lo que no se concibe es el que haya en España seres que cometan actos tales, que por su repugnancia merecen la unánime censura del país. No existen razones que demuestren lo contrario; esta es pues la verdad que se impone y hay que confesarla paladinamente para que brille con el esplendor que se merece. Si alguien opina lo contrario, por necesidad tenemos que atribuirle el mismo grado de incultura y salvajismo que a los rifelinos.

Sabido es que los moros cuando se ven obligados, piden la amistad, como ahora está sucediendo, pero no debe hacerse nunca ese tratado en las condiciones que hasta ahora se ha hecho; es preciso tratarlos como se merecen y nunca con las contemplaciones acostumbradas que jamás merecieron. De no hacerlo así, se demostraría claramente la falta de honor en España, que está clamando a grandes gritos la venganza del enemigo que ofendió nuestra bandera y dejó en el mayor desconsuelo a millares de madres

que lloran amargamente la muerte alevosa de los hijos de sus entrañas.

Estamos pues a tiempo para que los gobernates estudien el asunto con el interés que merece y bajo otro punto de vista muy distinto; pues si bien es cierto, España merece otra cosa en recompensa, siquiera el verdadero patriotismo demostrado; de no ser así, sería muy natural y nada de particular tendríamos, que si se repitiesen los sucesos a causa de nuevos errores, entonces, en lugar de demostrar patriotismo, y ya que otras responsabilidades no se exigen, se case la venganza de los cu . . .

LEONILDO NEBRA.
Poyatos, 15 Octubre, 1921

5.000 pesetas en Premios para los maestros

El Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorros ha instituido veinte premios de 250 pesetas cada uno, para los veinte Maestros de Escuela, Directores de Colegios u otros Centros de Enseñanza y Asilos que más hayan fomentado la virtud del ahorro entre sus alumnos. A este efecto habrá de manifestar a la Administración General de dicha Caja del 1.º al 15 de enero próximo el número de alumnos o asilados que tengan a su cargo y el de las cartillas de ahorro que éstos hayan abierto durante el presente año en la Caja Postal.

Felicitemos al Consejo de Administración por sus iniciativas que han de contribuir a propagar el ahorro escolar.

A los ciegos y enfermos de la vista

Los mejores tratamientos son los especiales del afamado oculista Americano, establecido en la calle Alfredo Calderón, número 13 (esquina Pascual y Genís), en Valencia, que por los muchos ciegos que han recobrado la vista y el sinnúmero de enfermos curados, están reputados como los mejores.

Aquellos enfermos que no puedan asistir a su clínica, podrán consultarle por correo, seguro que encontrarán alivio a sus enfermedades. Y gracias a estos tratamientos, la hija de D. Vicente Bautista Pérez, calle San Roque, en Callosa del Segura (provincia de Alicante), ciega desde hacia cinco años, ha recobrado la vista para poder leer y escribir. Sus consultas son de once a una, incluso domingos y días festivos.

El talento

Alguien, no recuerdo quien, ha dicho que el talento se adquiere y que en el hombre inteligente el talento es el fruto de la educación y de la instrucción.

Cierto que esta concepción de la naturaleza del talento no es en algunos casos absolutamente falsa; pero en contra de ella está la idea que la anunciada concepción supone de una regla general.

En efecto, es indudable que el talento consiste en dotes de inteligencia que no todo el mundo posee y que no pueden llegar a crear el trabajo y la perseverancia del hombre. Es esta una verdad indiscutible y aunque no necesita demostración, ahí va un ejemplo: Supongamos un individuo a quien se le ha metido en la cabeza ser pintor cuando Dios no quiso darle la inspiración y arte necesarios para dibujar bien.

A pesar de todos sus esfuerzos pasará mucho tiempo antes de que nuestro hombre pueda servirse de sus pinceles.

En el mismo caso estaría el incapaz de concebir dos ideas, que quisiera escribir para el público. Aunque estudiara a fondo la Gramática y leyera las obras de los buenos autores, nunca llegaría a escribir cualquier cosa aceptable, no estando su cerebro organizado para esa función.

De esto no se puede decir, naturalmente, que un hombre de altas dotes no ha de poder lograr que en él germine el talento recibido al nacer.

Por medio de una cultura apropiada el talento germinará, se engrandecerá y dará sus frutos.

El talento es una inclinación natural del espíritu, una tendencia, si se quiere hacia un arte o hacia toda manifestación de la actividad humana.

Por consiguiente, en este último caso las palabras aptitud y capacidad serían más apropiadas, debiendo ser reservadas a las manifestaciones del espíritu la expresión talento.

Aunque el talento no sea un don de los más raros, es forzoso confesar que solamente lo posee una minoría de los hombres.

Por la educación nacional el talento no se aprecia.

En las escuelas nada se dice del talento y resulta de esta realidad lamentable que muchas personas, las cuales no pueden pasar por inteligentes en absoluto, no hacen caso del talento.

Con un espíritu miserable hay hombres rodeados de algún prestigio que imaginan que los artistas, por ejemplo, ejercen su profesión por rutina y aplican así al arte el mismo concepto que al oficio en el que la idea carece de representación.

En algunos estamentos sociales no se otorga consideración alguna a los obreros del pensamiento, a todos aquellos, cualesquiera que ellos sean, que investigan los modos de mejorar la humanidad, de dirigirla y de elevarla. Todo esto ocurre porque se ignora el género del trabajo de los hombres de talento y esta ignorancia proviene de un vicio de educación. Los cerebros no son preparados para reflejar la emoción que en las grandes inteligencias producen los destellos del talento. ¿Por qué no nos cuidamos de hacer vibrar esta idea? ¿Por qué no iluminamos a las masas para que puedan percibir las sensaciones de que tan ajenas están?

No se trata de que la gente se humille ante los hombres de talento, pero éstos tienen derecho a que los demás hombres sepan que su trabajo merece toda consideración.

Es cierto que para lograr lo que indicamos la dificultad no consiste en aversión alguna, sino en la comprensión.

Para el vulgo sería muy fácil

reconocer al hombre de verdadero talento. El talento es modesto. La modestia es una de sus principales cualidades. Entre diez orgullosos, a los que se atribuya talento, difícilmente se podrá encontrar uno que real y verdaderamente lo posea. El orgullo de los que se dicen hombres de talento nos presenta a los que se consideran incomprendidos, porque han sido comprendidos muy bien. Al hombre de talento no se le puede reconocer por su palabra ni por su porte ni paseando por las calles, sino por sus obras. El día en que la masa sepa dibujar los límites entre el arrivista que se llama talentoso y el hombre humilde que en su interior lleva ese fuego sagrado, que es la aurora del genio, habrá desaparecido gran parte de la ignorancia que rebaja la condición del hombre y alienta los falsos prestigios.

Informaciones del momento.

El hombre del circo

Por no ser menos que las demás capitales españolas, Soria organizó también sus fiestas patrióticas. Los soldaditos que pesan allá en la soleada tierra africana, cuentan con la simpatía popular y no hay rincón grande ni pequeño de nuestra España donde no se saquen unas cuantas pesetas—a veces cantidades que representan grandes sacrificios en los modestos donantes—que irán a aborrazar sufrimientos y penalidades a los que dan el tesoro de su vida, generosos por la Patria injuriada por las bordas rifeñas.

Pero seguramente en ningún programa de los festivales que se han celebrado y aún habrán de celebrarse ha surgido número tan inesperado como el que los sortadores han presenciado recientemente y que habrá sorprendido antes que a nadie a los propios organizadores.

Como siempre que de tales fiestas se trata para la confección del programa hubo de prescindirse de algunos elementos pues que todos los ofrecidos hubieran obligado a consumir un tiempo extraordinario, y los que querían obtener de la función el más considerable ingreso estudiaron una selección esmerada cuyo fruto fue el ameno programa al que dieron su aquiescencia cuantos deseaban contribuir con su óbolo al patriótico empeño.

Un coro de soldados cantó «La canción del soldado» y al acobata Mariolo le fué aceptada su colaboración, y cuando el público entreteniéndose desfiló los números del programa y después de haber aplaudido el himno, repetido y vitoreado con entusiasmo siempre, el hombre del circo salió a divertir al público animado de un cáñido sentimiento de patriotismo. El era un hombre perseguido por la Justicia, su vida estaba preñada de inquietudes, pero su habilidad había hecho el milagro de burlar a los polizontes largo tiempo y aunque sus perances íntimos le obligaran a la constante preocupación, tenía que hacer reír a la gente con sus piruetas impulsado por esa ley inexorable del destino.

Y el titiritero errante fué a rendir cuentas de sus fechorías lejanas en una fiesta patriótica, cuando él creía ya en una seguridad que le daban los años de libertad desde que un día a costa de duros esfuerzos lograra escapar del penal.

Aún no había terminado el público de celebrar los saltos del hombre del circo, que quería redimirse tal vez de sus culpas sir-

viendo a la patria del único modo que su talento se lo permitía, cuando la ley, al reconocer al viejo evadido de la cárcel, lo sujetó otra vez con más fuertes ligaduras para recordarle la deuda vieja.

ALBERTO MARTÍN FERNÁNDEZ.

La suscripción de Motilla

Con varios los suscriptores que generosamente enviaron importantes donativos a la suscripción abierta en favor de los damnificados en las inundaciones de Motilla, los cuales nos preguntan el por qué en la prensa local no se ha publicado todavía lo recaudado y su estricta inversión en las familias pobres.

Nada podemos contestarles a su legítima objeción ni conocerlos la cuantía de los fondos allegados.

La junta local nombrada de la que ha presentado su dimisión una honorabilísima personalidad, creamos que una vez terminada su delicada misión, dirá a conocer sus gestiones públicamente haciendo-se acreedor al aplauso de todos por su acertada labor benéfica.

GOBIERNO CIVIL

La Cámara Sindical de Maderas, visitó al señor gobernador civil para notificarle seriamente que de no venir vagones tendrán que cerrar las fábricas. El Sr. Camaña, en su último viaje a Madrid, visitó al Director de la Compañía M. Z. A., interesándole la normalidad del servicio, prometiendo éste que así que las especialísimas circunstancias se aminoren, pues actualmente se destinan 1.000 vagones a tráfico ferroviario militar, serán atendidos, y le aseguró que le avisaría telegráficamente la llegada del inspector jefe del movimiento, para buscar una fórmula definitiva en el servicio de las facturaciones, de tan importante industria.

También estuvieron en su despacho los lecheros, para solicitar que el precio definitivo del litro de la leche, sea el de 35 céntimos.

Con los que sostuvo una larga discusión, fué con los panaderos, anunciaron el aumento del precio en el pan, que no aprobó de ningún modo, y será inflexible en el cumplimiento de los precios que rigen, pues estando los trigos en baja, no se explica las peticiones de los fabricantes de pan.

Información

Se encuentran en ésta, los diputados provinciales y queridos amigos, D. Miguel Ortiz y don Antonio Mendizábal.

Ha sido destinado a prestar servicios en este Gobierno civil, el oficial segundo de administración civil D. Tomás Núñez Ruiz, que lo era del de Valencia.

Hoy, a las seis, celebrará sesión la Junta provincial en el Gobierno civil, para estudiar la inversión de los fondos recaudados para los soldados de Melilla.

Don Hipólito Jalibert y Vernet, vecino de Port Bou (Gerona), ha presentado en este Gobierno instancia, acompañada del oportuno proyecto, solicitando del excelentísimo señor ministro de Fomento la correspondiente concesión administrativa para aprovechar 9.000 litros de agua por segundo del río Cabriel, en término municipal de La Pesquera y sitio llamado «El Perejil».

Nuestro estimado amigo y compañero en la prensa D. Leo-

poldo Garrido Caverro se ha posesionado del Juzgado de primera instancia e Instrucción de Almansa.

Ha sido prorrogada por todo el mes de octubre, la recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales, en los pueblos que no afecte la ley de 3 de agosto de 1907.

Anoche, en el Ideal Artístico, celebró su beneficio la aplaudida primera actriz señorita Carmen Porco, con la obra «El noveno Mandamiento», oyendo grandes aplausos de los admiradores que llenaban la sala por su brillante interpretación.

Dicha compañía que ha actuado con gran éxito durante un mes, se despidió anoche del público con un concierto, por debutar en breve plazo en Córdoba.

Han regresado de luista, nuestros estimados amigos D. Francisco Arguich y el médico don Abraham Titaut.

La Comisión provincial integrada por los señores diputados Visier, Cava, Ortiz, Lodares y Mendizábal, se reunió para tratar de importantes asuntos, entre ellos la previsión de la plaza de director de la Bamba, que será anunciado su concurso.

En breve aparecerá un periódico infantil instructivo y de recreo titulado «El Escolar», dirigido por el conocido maestro de las Escuelas de Aguirre y amigo nuestro D. Daniel Calvo Portero. Se propone dicho joven aprovechar hasta los momentos de solaz descanso de los pequeños escolares, para divulgar entre ellos la cultura y educación tan necesarias para formar Patria.

Será por lo pronto mensual y lo distribuirá dicho señor gratis, entre sus alumnos (que colaborarán con él en ocurrencias y pasatiempos) y al precio de 10 céntimos para los demás niños, con derecho a exponer lo que quieran en las columnas de «El Escolar». Le auguramos buena acogida dado el fin que se persigue.

El día 21 del presente dará comienzo, a las cinco y media de la tarde, el solemne Triduo que a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro dedica su archicofradía de Cuenca en la inauguración del restaurado templo de San Felipe, implorando su protección sobre nuestros ejércitos de Marruecos.

Dará principio con un solemne Tedeum, a continuación, Rosario, Sermón, Ejercicio de Triduo, Reserva y despedida.

El día 22, a las siete y media de la mañana, Misa con acompañamiento de órgano.

Por la tarde, la función a la hora del día anterior.

El domingo 23, a las siete y media de la mañana, Misa de Comunión general.

Por la tarde como los días anteriores. Los sermones estarán a cargo del M. R. P. Paulino Tu-

riso, rector de la iglesia pontificia de Madrid. La parte musical estará a cargo de la capilla de la S. I. Catedral.

El día 24, a las ocho de la mañana, se celebró un funeral solemne por nuestros soldados muertos varonilmente en defensa de la Patria, en los combates del Rif.

Preparación para ingreso en la Escuela Normal de Maestros e Instituto REPASO DE ASIGNATURAS DE LA CARRERA DEL MAGISTERIO ANGELA VALLEJO PLAZA DE CÁNONAS, 17

Reparación

de motores, dinamos, alternadores y transformadores. Alumbrado de coches automoviles. Magnetos, acumuladores. Reparación de aparatos electro-medicales. Montaje de centrales.

López Pardo y Martínez Oficina Técnica, Lope de Rueda, 17. Talleres, San Opropio 9, Madrid.

Garage "Remi."

(SITUADO FRENTE A LAS OFICINAS DE HACIENDA) LO AL AMPLIO STOCK PERMANENTE DE NEUMÁTICOS MICHELIN, GOODRICH, INDIA RUBLER Bandajes macicos Goodrichs (hoy los mejores) Gasolina y lubricantes de la Vacuum Oil Company Surtido completo de impermeables para campo y población de la casa United States Rubber Company Stad. Fulgencio Martínez.—CUENCA

Grandes Talleres de confección de ropa blanca y color

BENITO MERINO Almacén y Despacho LINTERNA, 8 VALENCIA

El Doctor BARRIO DE MEDINA

Especialista en Dermatología y Sifiliografía de Madrid. Miembro de la Academia Médico-Quirúrgica Española y de la Sociedad Española de Dermatología y Sifiliografía. Para consulta exclusivamente de los enfermos de su especialidad en Madrid, en la calle de Augusto Figueroa, 11 y 13. Primera consulta. 25 pesetas. Siguientes. 10. y en Cuenca todos los días durante el mes de agosto. Tratamientos modernos, de las enfermedades de la piel y de la bienorragia. Vacuoterapia, Albumoterapia, Reacción de Wassermann, Suetinorreacción, Análisis de líquido Cefalorraquídeo, Tratamiento, intrarraquídeo de la neurosífilis. Inyecciones de Neosarsan silber-salvarsan y salvarsan sódico.

Nuevos Talleres Mecánicos de Carpintería

Luis Santa María Construcción en general de toda Especialidad en molduras, jamba-clase de obra de Carpintería y bas, zócalos, cornisas y pasamanos. Ebanistería. Gran surtido en puertas, ventanas y vidrieras enarimados y parquetes de todas clases y dimensiones. Se facilitan presupuestos y pliego sobre demanda. CUENCA

CRIAD A VUESTROS HIJOS FUERTES

Para ello no hay como que los crie la madre, si tiene buena y abundante leche. Pero si no tiene esas condiciones no hay más que una solución acertada:

Criarlos con "Glaxo,"

El GLAXO es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, y pueden tomarlo los niños como único alimento desde que nacen, y se crían maravillosamente. Si la madre no tiene bastante leche, puede ayudar a criar al niño con GLAXO, y ella misma conservará y aun aumentará su leche si media hora antes de dar el pecho al niño se toma un vaso de GLAXO. Tanto el niño como la madre, si también toma el GLAXO, notan rápidamente los efectos benéficos de dicho alimento.

USESE EL BIBERON GLAXO CON TODOS LOS ADELANTOS CIENTIFICOS EL GLAXO ES ADMIRABLE COMO ALIMENTO DE ANCIANOS Y ENFERMOS Importadores exclusivos para España, Gibraltar, Portugal y Marruecos Sebastián Tauler y Compañía, Montera, 18—MADRID De venta en Cuenca: en el Comercio de D. Manuel Caballer, y en la Droguería de D. Hermino García, Calle del Agua.

Pedid en todas partes

COÑAC 'LION D'OR'

Alfonso G.ª de Alcañiz.—Constantina D. Santiago Torralba-Fermín Caballero 15, 3.—Cuenca.

Comisario regio a ministro Fomento

El comisario regio D. Salvador Bautista ha dirigido al señor ministro de Fomento el siguiente telegrama:

"Enterado justificada alarma labradores provincia por baja acentuada precio trigos originada por competencia ruinosos trigos extranjeros; llega caso a abandonar labores cereal si Gobierno alto espíritu patriótico no remedia imponiendo máximo arancel.

Cuenca 18 octubre de 1921."

CALENDARIO

18 OCTUBRE
MARTES

Día 18, martes. San Lucas, evangelista.

Vela al Santísimo Continúa teniendo lugar, en la Iglesia de San Felipe decimo a siete de la tarde.

Estalló un incendio en casa de un avaro, y quedó carbonizado uno de sus hijos.

El padre discutía y rebajaba los gastos del entierro.

—El infimo es de tercera clase —le decían.

—¡Oh! Eso es muy caro aún: considere V. que mi hijo solo es un poco de carbón.

Las campanas de mi aldea

se parecen mucho a ti, en que sueñan como plata y son de cobre ruín.

En busca de un buen amigo el erba entero corrió como sin dinero iba, sin el amigo volvió.

Nos quejamos y sufrimos y no tenemos razón: quitale a la vida el llanto, y le quitáis lo mejor.

Mercados

HARINA.—En Sevilla, la gris extremaña se paga a 35 los 100 kilogramos, y en Madrid, a 36; en Barcelona, a 38,50 la extremaña.

MAÍZ.—Solo podemos dar las cotizaciones de Barcelona, que son a 24 el nuevo del Plata, a 30 el viejo y a 29 el Danubio.

En Madrid cotizase a 42 pesetas los 100 kilogramos, y en Sevilla, de 32,50 a 33.

ARROCES.—En Barcelona se cotiza el bomba florido, 115 los 100 kilogramos; el núm. 12, a 110; el núm. 10, a 105; el amonquillado núm. 10, a 79; el núm. 5, a 77; el

núm. 2, a 74; el selecto, a 84; el glacé, a 82; el Banloch, clase 0, a 72, y las harinas corrientes, a 56.

ALGARROBAS.—Los mercados de Castilla cotizan de 68 a 69 reales fanega en Valladolid, en Rioseco y en Avila; a 70, en Medina, La Nava y Arévalo; a 72, en Ciudad Rodrigo, y a precios variables, de 72 a 74, en Salamanca, Zamora y Toro.

En Madrid se venden a 44 pesetas los 100 kilogramos.

Los yerros se venden a 64 reales fanega en Valladolid; a 58, en Villarcayo; a 70, en Aranda, y a 72, en Burgos; en Granada, a 22 pesetas.

LOS ALBERJONES se cotizan en Sevilla a 35 pesetas los 100 kilos.

JUDÍAS.—En el Barco de Avila: la riojana, a 50 pesetas fanega, y de también blanca, llamada asturiana, a 42; sosteniéndose firme el mercado. En Granada, la habichuela larga, a 35 pesetas fanega, y la corta, a 28.

En Barcelona se cotizan las blancas nuevas de Prat a 88, como las amonquilladas.

Caja Mutua Popular

COOPERATIVA DE AHORRO, CONSUMO Y CRÉDITO

Desea entrar en relación con persona apta para desempeñar el cargo de AGENTE PRODUCTOR, en la provincia de Cuenca. Condiciones a tratar verbalmente. Escribir a Velázquez, número 3, MADRID.

IDIOMA FRANCÉS

Clases exclusivamente prácticas de conversación, escritura y traducción a cargo de D. JULIO PEREZ MORO, autor de la FONOLOGÍA FRANCESA para uso de españoles.

Profesor del «Ateneo popular de Barcelona» y de «La Politécnica» de Guadalupe.

General Lasso, n.º 7, 2.º—CUENCA (Horas de 6 a 8 de la tarde)

Se anuncia la provisión de la vacante de Médico titular de la villa de Fuenterrobles, provincia de Valencia, con el haber anual de 5 000 pesetas, pagadas por trimestres anticipados. Plazo para solicitarle, treinta días.

Venta de pinos

Habiéndose señalado en las dehesas de «Valdelinfierno» y «Hontanillas» del término municipal del pueblo de Tortola, ciento diez y nueve mil cuatrocientos setenta y cinco pinos, se admiten proposiciones para la compra de los mismos en el monte y de pie, después de verlos, los que enseñará a los compradores el guarda de dichas dehesas.

La proposición de compra se hará por el total de los pinos señalados o solamente por el número de rollizos y quintales para minas, señalando precio por el total o por los rollizos y quintales, o por unos y otros separadamente, pudiéndose hacer la corta en un año o dos como máximo.

Las proposiciones, una vez vistas, pueden mandarse al propietario de los mismos D. Fernando Muñoz Balsalobre a Huesca, o en Cuenca a D. Cayo F. Consera, durante este mes de octubre.

Si necesitaran los compradores alguna aclaración o hacer alguna pregunta, pueden dirigirse al citado propietario de Huesca.



¡¡OIGA!!

Ha probado Ud. los Refrescos fabricados con los Jarabes de "LA MANCHEGA," SON LOS MEJORES!

Yo le recomiendo exija siempre esta marca. De venta en todos los buenos establecimientos.

ANSELMO OLIVA SANCHO
GRAN FÁBRICA DE JARABES REFRESCANTES
Quintanar de la Orden (Toledo)

Se desean buenos y activos Representantes.

"PANIFICADORA CONQUENSE"
FÁBRICA DE HARINAS POR CILINDROS Y DE PAN
FÉLIX SAIZ
AUTO-TRANSPORTES CONQUENSE

Se admiten transportes de 5 a 10 toneladas para cualquier pueblo de la provincia y limítrofe; dentro de carreteras.

FÉLIX SAIZ
VENTA DE CAMIONES "OPEL"
Representación para la provincia de Cuenca
FÉLIX SAIZ

Consultorio Médico Quirúrgico

DIRECTORES

Medicina general: D. PEDRO DE LA MUELA
Especialista en enfermedades de la mujer y del niño.

Cirugía operatoria: D. ANTONIO CALDERÓN
Cirujano del Instituto Rubio, de Madrid.

Operaciones quirúrgicas en general.—Análisis de sangre, orina y jugo gástrico.—Vacunas contra la Tuberculosis.—Sueros para la curación de afecciones de la piel y genito-uritarias.—Tratamientos eléctricos.—Rayos X.

Consulta todos los jueves de 9 a 12 de la mañana

Honorarios: Primera consulta. 10 pesetas
Las restantes. 5 "

Económica para obreros: De 12 a 1 y de 6 a 7 de la tarde.

Cuenca—Calle de Cervantes, 3—(Hotel de Narciso Crespo).

BANCO ZARAGOZANO
CASA CENTRAL: ZARAGOZA
Capital 3.000.000 de pesetas—Fondo de reserva 385.000

SUCURSALES
Ateca, Cuenca, Haro, Sádaba y Santo Domingo de la Calzada

Cuentas corrientes con interés. Cuentas de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta en monedas extranjeras. Guías y cartas de crédito, depósito de valores y de general toda clase de operaciones de Banco.

INTERESES QUE ABONAEN CUENTAS CORRIENTES

A la vista.	2 por ciento
sup. tres meses.	2 y 1/2 por ciento
sup. seis meses.	3 por ciento
sup. un año.	4 por ciento

Caja de Ahorros en libretas hasta 10.000 pesetas, tres y medio por ciento.—DOMICILIO EN CUENCA: MARIANO CATALINA, 58.

Juan Correcher (HEREDEROS)

Maderas de Cuenca para construcción y cajas-empaques

TRAVIESAS DEL FERROCARRIL. POSTES

SERRERÍAS MECÁNICAS Y ALMACENES

MADRID ARANJUEZ
Cuenca

ORIGINAS: BLANCA DE NAVARRA, 7. MADRID TEL. 296

TOMARA
Vd.
Amigo
DÉBIL

Elíxir CALLOL
que da fuerza, vigor y juventud

Más de 6000 Médicos en España recetan tomar a sus familias ELÍXIR CALLOL

Se vende en todas las Farmacias y Droguerías

LA EXPERIENCIA DEMUESTRA QUE
LOS CHOCOLATES Y DULCES
MATIAS LOPEZ

SON LOS MEJORES DEL MUNDO

Basilio Lumberras
Médico-Dentista
FELIPE III, 4 Y 6.—MADRID
Horas de consulta: de diez a una y de tres a siete

GRAN TALLER DE MARINISTA
DE
JESÚS MARTÍNEZ É HIJOS

Sarcófagos, Panteones, Pilas, Esculturas, Trabajos para Muebles, Pavimentos, etc., etc. Especialidad en trabajos de cementerios

General Santa Coloma, 1 y Carrile de A bornas — CUENCA —

Fábrica de Másticos Hidráulicos
VARIEDAD EN COLORES Y DIBUJOS
Cemento Portland «Iberia»
Francisco Cebrián
COLÓN 33.—CUENCA

COMO YO PREPARO DURANTE LA CARESTIA DE LOS HUEVOS un delicioso flan económico

Compre en una tienda de comestibles un cartón FLAN IDEAL. De medio litro de leche separo una tacita en la que deslío el contenido de una de las bolsitas que contiene el cartón. El resto de la leche hago cocer, añadiendo azúcar según gusto. Cuando esté hirviendo, echo la leche preparada y cuezo todo unos minutos removiendo constantemente hasta que forme una masa, la que vierto en un molde previamente humedecido en agua fría o preparado con caramelo.

PESETAS, 1,20 PARA DOS FLANES.

Gustos: VAINILLA, LIMÓN, ALMENDRA, CAFE O CHOCOLATE

ECONÓMICO :: NUTRITIVO :: GUSTOSO

Compañía de Productos Alimenticios (S. A.)
SAN SEBASTIAN

Vicente Bertolín
CALLE DE LA LIBERTAD
ALBACETE

MARCA REGISTRADA
M. N. O.
Incluidos en el R. D. de 2 de Diciembre de 1910 por R. O. de 8 de Febrero de 1916.

Abonos M. N. O.

COMPOSICIÓN

Acido fosfórico (soluble al agua y citrato)	13 %
Oxido de manganeso.	2,50 %
Equivalente a Sulfato de manganeso.	6

Abonos para toda clase de cultivos, fabricados racionalmente según la naturaleza de los terrenos

DEPÓSITOS

Valencia, Albacete, Tobarra, La Roda, La Gineta y Tomelloso

ACADEMIA DE CORTE Y LABORES

dirigida por
D. PILAR PÉREZ MORO
(Profesora diplomada en Madrid y Barcelona)

Clases de Corte y confección de prendas de señora.—Ropa blanca.—Bordados a máquina y a mano.—Flores y adornos.

Clases colectivas e individuales.

Preparación para el ingreso en la Normal y enseñanza de labores de los cursos del profesorado.

General Lasso n.º 7.—CUENCA

SE NECESITAN oficiales de carpintería mecánica, con buenos jornales, en la fábrica de D. Luis Santa María. Diríjanse por escrito personalmente al señor administrador en Cuenca.

F. BIETO
Taller de escultura en mármol y demás piedras.
Restauración de Iglesias y fachadas en escayola.—Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.
Estátuas, Panteones, Sarcófagos y Lápidas.
Calderón de la Barca, 12 y 14.

- CHOCOLATES -
Los mejores del mundo por su excelente calidad.
Marca Dos Globos DE ZARAGOZA
De venta en todos los establecimientos de comestibles.
Representante en esta capital
D. Saturnino Sánchez
Cardenal Payá, 5

Anís del Mono

VICENTE BOSCH.—BADALONA

EL GRAN TESORO LITERARIO DE LAS CINCO RAZAS QUE PUEBLAN LA TIERRA.

LO GUARDA LA INCOMPARABLE COLECCIÓN UNIVERSAL DE PUBLICACIONES VEINTE NÚMEROS MENSUALES VENTA DE VOLUMENES SUELTOS COLECCIONES COMPLETAS EN VENTA A PLAZOS PRECIO EN TODAS LAS LIBRERÍAS DE ESPAÑA Y AMÉRICA GUSTAVO GARCÍA PELLICER ILUSTRACIONES DE PROPAGANDA

COMPANIA ANONIMA CALDE

MADRID, CALDE

